

Clarinada

Año XLI

Julio, 2025

Nro. 281

BOLETIN INFORMATIVO DE LA UNION DE EXPRESOS POLITICOS CUBANOS NY, NJ, CT.

508-43rd. St. Union City, NJ, 07087

WEB: ueppc.com

E-mail: presospoliticoscubanos@msn.com

Facebook: *Unión de Expresos Políticos Cubanos NY, NJ, CT.*

Julio un mes de fechas jubilosas y tristes.

Julio 04 de 1976. En EE.UU. es el día de la Independencia. Una fiesta típicamente americana, en la que se ensalza un hecho histórico muy importante que comenzó con la Guerra de la Independencia, un conflicto que enfrentó a las Trece Colonias británicas originales en América del Norte contra el Reino de Gran Bretaña. Ocurrió entre 1775 y 1783, finalizando con la derrota británica en la batalla de Yorktown y la firma del Tratado de París. El 2 de julio de 1776, el Segundo Congreso Continental votó a favor de la independencia, la **Resolución de Independencia**, que había sido propuesta en junio por Richard Henry Lee de Virginia, y dos días más tarde delegados de las Trece Colonias adoptan la **Declaración de la Independencia**, un documento histórico elaborado por un comité de cinco, con Thomas Jefferson como su autor principal. Desde 1776 hasta la actualidad, el 4 de julio se ha celebrado como el nacimiento de la independencia americana y desde 1941 es considerado como Fiesta Federal.

14 de julio de 1789. El pueblo de París, Francia tomó la fortaleza de La Bastilla dando inicio a una de las revoluciones más importantes de la historia. No solo por su carácter político, sino por su legado y los tres principios fundamentales: igualdad, libertad y fraternidad. Dando origen a que el 26 de agosto, 1789 se adoptaría en Francia la Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano. Con la consiguiente Revolución de luces y sombras

13 de julio, 1963. con el fusilamiento de 19 presos políticos después de un juicio sumarísimo en Manacas de Iznaga, Trinidad provincia de Las Villas y ametrallados en una vuelta del camino, se completa el grupo de 21 fusilados de la 2da. Causa del Escambray: Lister Álvarez, José R. Beltrán, Pablo Beltrán, Efrén Bencourt, Carlos Brunet, Carlos Curbelo, Alfredo Fernández, Zacarías García, Ramón García, Orlando González "Wititio", Alejandro Lima, Blas Marín, Franco Martínez, Roberto Montalvo, Ramón Pérez, Blas Rueda, Alejandro Toledo, Ruperto Ulacia e Ignacio Zúñiga. Dos días antes habían fusilado a Macario Quintana y Tito Zerquera.

20 de julio de 1969 la misión espacial norteamericana Apolo 11 coloca a los primeros hombres en la Luna: el comandante Neil Armstrong y el piloto del módulo Edwin F. Aldrin. Cuando el módulo Eagle aluniza en el Mar de la Tranquilidad las imágenes en vivo son seguidas en televisión por millones de personas.

Julio 11, 2021. Una nueva generación de cubanos salió a las calles, a pesar de décadas de adoctrinamiento y terror. Los manifestantes mostraron determinación y enfoque que sorprendió a incrédulos y derrotistas. Comenzando con la difusión en Facebook de videos desde la ciudad de San Antonio de los Baños, al suroeste de La Habana. Los videos de las protestas se difundieron a toda velocidad. Eran muchedumbres que coreaban "libertad", "queremos ayuda", "no tenemos miedo" e insultos contra el presidente impuesto Miguel Díaz-Canel. Una imagen que terminó generando un efecto de contagio que luego fue bañada en represión y encarcelamientos, pero cuyo ejemplo no ha perecido para matizar las ansias de libertad del pueblo cubano.

Hermanos fallecidos recientemente:

Mayo 01, 2025. Fallece en Austin, TX el expreso político cubano **Alfredo Felipe Fuentes**. Condenado a 26 años durante la primavera Negra del 2003 en la llamado Grupo de los 75. Integró el contingente que fue enviado a España en 2010 por gestiones entre la Iglesia católica y el gobierno español. Luego viajó a EE.UU. y se residió en Texas.



Alfredo Felipe Fuentes

Mayo 19 del 2025. Fallece en EE.UU. el opositor anticomunista y fundador de la Coalición Central Opositora (CCO) **Ramón Arbolaez Abreu**, conocido cariñosamente entre sus amigos como "Papito".

Mayo 24, 2025. Fallece a los 99 años de edad, en Carson, California el expreso político cubano **Saturnino Cardoso Flores**. Natural de Los Palacios, Pinar del Río. Condenado a 20 años de prisión política de los que cumplió 11 en la Causa 625/1960 de Pinar del Río. Número #26637 en el Presidio de Isla de Pinos. Delegado por la UEPPC de California al Primer Congreso del Presidio Político Cubano celebrado en Miami del 3 al 5 abril, 2009 propuso un ideario unitario que fue masivamente aceptado.



Saturnino Cardoso

Mayo 26, 2025. Fallece en Florida **Lidia Morales**, viuda de Raúl Martínez "el Hierro", #27839 en el Presidio de Isla de Pinos. Fue de las novias y luego esposas de presos políticos que no fallaron y vivieron en su dura dimensión el vía crucis del encarcelamiento junto a sus seres queridos por largos años en los que se vieron marginadas a una vida de acoso y soledad.



Lidia Morales

Junio 16, 2025. Fallece en Miami. Fl. la expresa política cubana, **Gloria Lassales Tristá**. Miembro del Movimiento "30 de noviembre" fue condenada a 6 años de prisión en la Causa 43/1962 de La Cabaña. En prisión se destacó por su actitud vertical frente a los carceleros. En el exilio participó en protestas y huelgas de hambre en Nueva York y Washington exigiendo tanto la excarcelación de sus hermanos presos políticos como otros objetivos relacionados con la lucha por la Libertad. Al frente del Grupo de Trabajo "Elena Mederos" del desaparecido Comité Internacional de Ex Presos Políticos Cubanos, realizó la valiosa labor de visitar y atender las necesidades de expresos enfermos y sus familiares.



Gloria Lassales Tristá

Junio 17, 2025. Fallece en Miami el expreso político cubano **Felipe Alonso Herrera "Felipito"**. Condenado a 30 años de prisión política en la Causa 330/1965 de La Cabaña de los que cumplió 14 al ser excarcelado 13 de noviembre, 1979. Número 35307 en el Presidio de Isla "Clarinada" julio 2025. **Página #1.**



Felipe Alonso H.

de Pinos. En el exilio fue presidente de la Casa del Preso de Miami, FL y por su militancia masónica se desarrolló también en ese ámbito. Pionero en visitar y atender expresos enfermos, gestión que lo ocupó hasta que su salud se lo permitió.

Galería histórica

Julio 01, 2015. EE.UU. y Cuba anuncian el restablecimiento de relaciones diplomáticas con la elevación a nivel de Embajadas de las Secciones de Intereses de ambos países en Washington y La Habana. Este movimiento se suma a la larga lista de concesiones unilaterales que el gobierno cubano recibe de la Administración de



Embajada de EE.UU. en La Habana -- Embajada de Cuba en Washington, DC.

Barack Hussein Obama a cambio de nada como recompensa por haber violado los derechos y ansias de libertad del pueblo cubano

Julio 04 de 1969, 47 presos políticos se fugan de prisión de



Cárcel de Boniato, Oriente (vista aérea)

Boniato en Oriente por un túnel desde una celda del Pabellón 5-B. Cuatro lograron llegar a EE.UU.: Juan Fernández, Pedro Girón, el gallego Argentil y Jiménez. Armando García resultó muerto al ser sorprendido junto a Caridad Girón por la patrulla cubana cerca de la Base Naval de Guantánamo.

Julio 05 de 1964. Fusilan en Santiago de Cuba a **Miguel César Díaz Infante**. Natural de Santiago de Cuba. Vinculado a la lucha frontal contra el régimen comunista implantado desde 1959 con veintisiete años de edad fue apresado y condenado a fusilamiento en la Causa 253 del Tribunal de Santiago de Cuba. La sentencia fue cumplida en el Campo de Tiro del Regimiento local. Enterrado en una fosa común sus familiares conocieron del lugar y depositaron sus restos en una bóveda regular. Dejó tres hijos menores de edad.



Miguel César Díaz Infante

Julio 06 de 1980. Los hermanos **Silvio y Sergio Águila Yanes**, de 17 y 19 años, junto con Roberto Calveiro León, de 15 años, se apoderan del barco "XX Aniversario", que cubría una ruta turística por el río Canimar en Matanzas, con la intención de irse para los Estados Unidos. Uno de los guardias de seguridad disparó contra los jóvenes y fue herido cuando estos devolvieron el fuego, los jóvenes lo pusieron en un bote para que regresara a tierra junto con otro pasajero que no quería irse. Julián Rizo, secretario del Partido Comunista de la provincia, se hizo cargo del operativo. Fidel

Castro le dio órdenes de que no podía permitir que el barco se escapara. Despachó dos lanchas de la Marina con órdenes de evitar la fuga y hundir la embarcación si fuera necesario. Cuando no pudieron hundir la embarcación que estaba hecha de fibra de cemento, las patrullas se retiraron. Un avión de la Fuerza Aérea sobrevoló la nave. Algunos padres cargaron en alto a sus hijos con



Barco similar al "XX Aniversario" masacrado en huida de Cuba el 06 de julio, 1980

la esperanza de evitar el ataque, pero éste abrió fuego, hiriendo y matando. Apareció entonces un barco enorme, que embistió el "XX Aniversario", antes de llegar a aguas internacionales logrando hundirlo y continuaron disparando contra los sobrevivientes que habían caído al mar, repleto de tiburones. Sólo llegaron a tierra

diez sobrevivientes. Hay dudas sobre la suerte que corrió Sergio Águila, algunos afirman que se suicidó después de gritar: "**Los comunistas no me cogerán vivo nunca**". Silvio Águila y Roberto Calveiro fueron condenados a 30 años de cárcel. Otros tres jóvenes que sabían del plan o ayudaron a planificar la fuga recibieron sentencias menores. La única víctima que tuvo un funeral fue uno de los guardias, a pesar de que allí murieron 56 personas. A los sobrevivientes se les ordenó guardar silencio bajo la amenaza de llevarlos a juicio como cómplices del secuestro.

Julio 17, 1965. Fusilan en Trinidad, LV. a Blas y Camilo Tardío, Enrique La Villa, Gilberto Hernández Moreno y Fidel Hernández Pérez. Blas se alzó en armas contra el régimen comunista cubano en el verano de 1960 en la Sierra del Escambray. En un combate en que fue herido se arrastró hasta una cueva y allí se cosió las heridas. Su guerrilla fue de los últimos grupos de alzados activos. De los seis hermanos Tardío, cinco murieron en la lucha contra el Comunismo y el sexto Genaro cumplió prisión política y al ser excarcelado fue reconcentrado en los pueblos "cautivos" de Pinar del Río donde se suicidó.



Blas Tardío Hernández

Julio 29 de 1969. **Carmelo Cuadra Hernández** muere en Huelga de Hambre en el Castillo del Príncipe de La Habana donde había sido trasladado desde La Cabaña. Condenado el 31 de octubre, 1963 en la Causa 391 del Tribunal Nro. 1 de La Habana. En ese juicio también fue condenado **Esteban Ramos Keisell** que falleció en la Prisión de Boniato, Oriente cuando el llamado experimento bilógico "encierro y calorías mínimas". **Jorge Carlos Espino Escarlés** de ese grupo fue fusilado en La Cabaña el 16 de diciembre, 1963, había regresado del exilio para incorporarse a la lucha.



Carmelo Cuadra Hdz.

Breves en fotos:

Mayo 06, 2025 cinco opositores venezolanos llegaron a Estados Unidos tras más de un año refugiados en la embajada de Argentina en Caracas, bajo bandera brasileña, informó el secretario de Estado Marco Rubio. "EEUU celebra el exitoso rescate de todos los rehenes retenidos" **"Clarínada" julio 2025. Página #2.**

por el régimen de Nicolás Maduro”,



Mayo 23, 2025. Venezolanos asilados en la Embajada de Brasil en Caracas a cargo de los asuntos argentinos en Venezuela, rescatados por un operativo de EE.UU. En la foto Pedro Urruchuru, Humberto Villalobos, Magalli Meda, Marco Rubio (secretario de Estado estadounidense), Claudia Macero y Omar González Moreno.

Mayo 20, 2025. Aniversario 123 de la Independencia de Cuba
Izamiento de bandera cubana en CT y Union City.



Bandera cubana en Bridgeport, CT Com. Lucio Fernández inicio el evento



Silvia Abato. Directora de educación, Union City. **Enfermero cubano homenajead** **Eduardo Ochoa** palabras sobre la fecha.



Capitán Walter Laurencio. **Mayo 20, 2025. Union City. Escuela** Nacido en Cuba. Sus raíces “**José Martí**”. **Adriana Correa Burn** y **José Pedraza**, maestros de origen cubano homenajeados.

El estudiantado a la vanguardia de la lucha. o en la

La tradición se inicia con los ocho de estudiantes de medicina que a pesar de ser considerados “inocentes” históricamente, contribuyeron a formar el espíritu de grupo redentor que los acompaña para bien en la historia de Cuba.



Los asesinatos de Julio Antonio Mella, expulsado del Partido Comunista de Cuba y México, en enero 10 de 1929 por los agentes de la KGB Vittorio Vidali y Tina Modotti y de Rafael Trejo, en La Habana, el 30 de septiembre de 1930; son hitos

referentes de la Cuba republicana (1902-1958). A Mella, los anti machadistas de la época lo suman a los crímenes del dictador Machado “el mocho de Camajuani” cuando en realidad fue producto de su posición anti estalinista, ejecutado en una operación rusa. Su ideología comunista, no le borra el indiscutible liderazgo como fundador de la Federación Estudiantil Universitaria y por ende entre los iniciadores de una estirpe



Rafael Trejo González José A. Echeverría Porfirio Ramirez Ruiz Pedro Luis Boitel Abraham **en**

rebelle y trascendente que concluye el machadato con el asesinato de **Félix E. Alpizar**, estudiante detenido en plena vía pública por el jefe de la Policía Nacional y que apareció cadáver, a la caída de la dictadura, en las caballerizas del castillo de Atarés. Esas bases de lucha y rebeldía de la juventud cubana llega a 1952 donde **José A. Echeverría**, muerto en acción el 13 de marzo, 1957, es el ejemplo insigne de un valiente de altos ideales junto a otros de necesario recuerdo como: Rubén Batista, Fructuoso Rodríguez, Carbó Serbia José Machado y Ramón González Coro para un apretado recuento.

Luego en una larga y oscura noche, el advenimiento de la llamada “revolución castrista” con su larga y tétrica vivencia repleta de mártires que la censura y la distorsión de la verdad conllevan a una incompleta relación.

Porfirio Ramirez Ruiz. Estudiante de Ciencias Comerciales y presidente de la FEU de la Universidad Central de Las Villas. De 25 años de edad. Fusilado el 13 de octubre del 1960.

Julio Antonio Yebra. Estudiante de sexto año de Medicina de la Universidad de La Habana. Edad 25 años Fusilado el 25 de enero de 1961 en la Fortaleza de La Cabaña, La Habana.



Julio Antonio Yebra

Abelardo Aguiar Alfonso. Estudiante del Colegio Belén, La Habana. Edad 21 años. Fusilado en abril 14, 1961.

Herman Koch Gene. Estudiante de Ingeniería Civil Universidad de La Habana. Edad 21 años. Muerto en combate el 17 de abril, 1961 durante la Invasión de Bahía de Cochinos. Un estimado de 250 estudiantes participaron en el desembarco o en las operaciones de infiltración a Cuba con el contingente de la Brigada 2506.

Virgilio Campanearía Ángel. Estudiante de Derecho Universidad de La Habana. De 22 años de edad. Fusilado el 18 de abril de 1961 en la Fortaleza de La Cabaña, La Habana.

Alberto Tapia Ruano. Estudiante de Arquitectura de la Universidad de Villanueva. Fusilado el 18 de abril, 1961 en La Cabaña.

Ernesto Hernández Cossio. Estudiante de 21 años, brigadista 3299 de la compañía de jefatura de la Brigada 2506. Muere por deshidratación en el Golfo de México cuando a bordo de la embarcación "Celia". 22 brigadistas escaparon de Bahía de Cochinos el 19 de abril, 1961.



Ernesto Hernández C

Antonio Díaz Pou. Estudiante de Derecho Universidad de La Habana Edad 24 años Fusilado el 6 de diciembre, 1961 en el Castillo de San Severino, Matanzas.

Norberto Camacho. Estudiante del Instituto de Remedio y ex presidente de la Asociación de Estudiantes. Edad 21 años. Fusilado el 15 de diciembre, 1961 en el Central Adela. LV.

Luis Guevara Estudiante del Instituto de Remedios, Las Villas Edad 20 años Fusilado en diciembre 15 de 1961 en el. Central Adela, Las Villas.

Juan Pereira Valera "Juanín". Estudiante de Arquitectura Universidad de La Habana Edad 21 años Muerto el 17 de diciembre, 1961 en una operación de infiltración en Pinar del Río.



Juan Pereira Valera

Roberto López Chávez, Estudiante del Instituto de La Habana. Condenado a 20 años. Falleció en Huelga de Hambre en el Presidio de Isla de Pinos el 13 de noviembre 1966.

Alfredo Carrión Obeso. Estudiante de Derecho en la Universidad de La Habana. Condenado a 10 años. Asesinado en fuga de la prisión Melena 2 en La Habana el 11 de mayo, 1969.



Alfredo Carrión Obeso

Pedro Luís Boitel Abraham. Estudiante de Ingeniería de la Universidad de La Habana. Fallece preso en Huelga de Hambre, después de 53 días, el 25 de mayo 1972, en el Castillo del Príncipe, La Habana.

Alberto Fernández estudiante de bachillerato fusilado en Sagua la Grande, LV. el 11 de diciembre, 1986.

Y recientemente, en junio 2025, a partir de las protestas estudiantiles por el aumento en el precio del acceso a la internet móvil, ha habido un resurgir del rol redentor de la juventud. Lo que comenzó como una protesta contra una tarifa abusiva ha evolucionado hacia una creciente toma de conciencia nacional sobre el carácter mafioso del poder económico en Cuba. "El escenario ha cambiado para siempre". Hoy, los cubanos comprenden que no viven bajo un simple sistema autoritario, sino bajo una oligarquía que se enriquece a costa de su pobreza. Eso, con certeza, tendrá consecuencias".

En fe esperamos mucho de esas protestas, como semillas del día en que el pueblo asuma su papel libertario y de fin a la tiranía. Por hambre, por falta de luz o medicinas. La chispa detonará el final esperado.

PARA CUBA YA ES HORA.

Julio 04, 2025

100 aniversario de nuestro hermano de lucha, presidio y exilio.

Ricardo Montero Duque

Militar de carrera, recibió entrenamiento en varios destacamentos de infantería y comunicación del ejército de los EE.UU. En enero de 1959 liberó a los presos políticos del Presidio de Isla d Pinos tratando de que el gánster de Castro no se hiciera con el poder. En marzo de 1959 voló clandestinamente a U.S. donde se unió a los grupos anticastristas. A mediados de 1960 viajó a Miami y entonces



Ricardo Montero Duque

Ricardo Montero Duque

a América Central para unirse al entrenamiento de lo que fue la Brigada 2506. En abril 17, 1961 la brigada invadió Cuba por el área de la Ciénaga de Zapata comandando el Batallón 5 a bordo del

barco "Houston" que fue hundido por la aviación del régimen. En unión del Padre Tomás Macho y el capitán del barco Luís Morse Delgado fue de los tres últimos que abandonaron la nave antes de que se hundiera. El estudiante y brigadista Isidoro López #3899 contaba que su último recuerdo del Houston antes de tirarse al mar fue ver a Montero con la ametralladora de popa enfrentando a los aviones. Los brigadistas bajo el fuego de los aviones lograron heroicamente alcanzar las arenas de Playa Larga en Bahía de Cochinos, donde pelearon hasta que se quedaron sin municiones y sin el necesario apoyo aéreo. Varios días después Montero fue capturado y separado en un grupo de 14 en la cárcel de Santa Clara, LV, donde cinco fueron condenados a muerte y el resto a 30 años de prisión con trabajos forzados y pérdida de la ciudadanía; de los que cumplió 25 y 45 días hasta que el Senador Edward Kennedy pidió fuera excarcelado en conversaciones con el régimen cubano. En junio de 1986 se radicó en Union City, NJ, donde su esposa Esther residía desde 1967 y trabajaba en un Day Care del sistema de educación de la ciudad. Trabajó de vendedor de misceláneas para comercios y luego obtuvo la licencia de Real Estate y fue asociado en Hernández Realty. Por tres ocasiones fue presidente de la Unión de Expresos Políticos Cubanos NY, NJ, CT hasta que se mudó para Miami, trabajando para una compañía de desarrollo habitacional en el área del Caribe. En 2010 regresó a New Jersey y fue reelecto presidente de la UEPPC. Luego casado en segundas nupcias con Nidia Maldonado (fallecida el 11 de abril, 2023) regresó a la Florida donde reside actualmente.

Ricardo Montero Duque por su ejemplar conducta y dedicación a la causa de la libertad de Cuba merece nuestro reconocimiento y el agradecimiento a Dios por su vida compartida junto a nosotros.

Unión de Expresos Políticos Cubanos. NY, NJ, CT.

"Clarínada" julio 2025. Página #4.